

NÚM. 398. Sabado 8 Febrero 1873. AÑO III

ESPIRITU DE LA PRENSA.

El siguiente artículo, que tomamos de La Epoca, es un verdadero cuadro de la situación de España...

El siguiente artículo, que tomamos de La Epoca, es un verdadero cuadro de la situación de España...

El siguiente artículo, que tomamos de La Epoca, es un verdadero cuadro de la situación de España...

El siguiente artículo, que tomamos de La Epoca, es un verdadero cuadro de la situación de España...

El siguiente artículo, que tomamos de La Epoca, es un verdadero cuadro de la situación de España...

Gran chasco, soberano camelo, valiente petardo, terrible desengaño se hubiera llevado el país si hubiera tenido la candidez de fiar en los programas de la gente de la fé perdida; si hubiera creído por un solo momento que la chusma radical podía labrar la felicidad de este país, cuya ventura ha entregado al mejor postor.

Por fortuna, la nación española sabía lo que podía esperar de unos hombres que en la oposición gritaban moralidad, y en las esferas del poder han dado ejemplos sobrados de que aquellos gritos no eran muy serios; el país sabía que no debía fiarse de los que, gritando orden, han desordenado esta sociedad, que vive escandalizada; el país supo en su buen instinto cómo debía acoger las manifestaciones que á la subida al poder de los radicales salieron confeccionadas de aquellos clubs atestados de parásitos, de hambrientos y de chusma. El país, pues, no ha sido engañado en las promesas de los radicales.

Pero si bien es verdad que esta nación nunca creyó que los ofrecimientos del radicalismo llegarían á cumplirse, de esto, á presenciar el desbaratarse que, gracias á este gobierno, nos ofrece el estado actual de España, hay una inmensa distancia.

Precisamente se ha realizado, lo que de un modo negativo ofrecía el gobierno, y han dejado de cumplirse las promesas afirmativas de mejoras que dijo iba á plantear.

Nosotros, dijeron los ministros del 13 de junio, acabaremos en quince días con la insurrección carlista.

Todos sabemos cómo esto se ha cumplido. Las partidas de Cataluña, y esta es una verdad que no debemos ocultar, han dejado de existir, pero para convertirse en batallones y fuertes cuerpos de ejército con su correspondiente caballería. Aquella afirmación ha venido á negarla el aumento de los partidarios de D. Carlos donde ya los había, y la aparición de nuevas partidas en otras provincias, tranquilas cuando los conservadores dejaron el poder.

¡No habrá quintas! Hé aquí una negación radical, afirmada por 40,000 hombres, que no solo han tenido que marchar en medio de la calle por el cumplimiento de una promesa radical, sino que han visto tal vez morir en el campo de batalla á sus amigos, á sus parientes, quizás á sus padres, peleando también por el cumplimiento de aquella promesa.

Lo hemos repetido una y mil veces: cuando uno afirma lo que niegan los radicales, ó vice-versa, puede estar seguro de no equivocarse.

¡Tranquilidad en el resto de la Península! Cuando esto diga la Gaceta, ya puede atrancar la puerta cualquiera que en algo estime su vida y su hacienda.

El mismo día que el desmayado de Tablada afirmaba en el Congreso que los carlistas tocaban á su término y estaban desalentados, ese mismo día va como un galgo el Cojo de Carriena, á la cabeza de una gran partida carlista, destrozando puentes é incendiando estaciones.

Se ensalza por la chusma la verdad en las elecciones, y se estremán todas las ilegalidades conocidas y por conocer: desde el trabuco, que persuade á los hombres de orden que lo mejor es estarse quietos en casa, hasta el robo de actas en el momento mismo de hacerse el escrutinio.

Se ensalza la seguridad individual, y los robos de los trenes se suceden en este país con una continuidad asombrosa.

Cuando los radicales os hablen del amor á la patria, tened por la integridad del territorio.

¿Quiénes son los que pretenden declararse en Convención? ¿De dónde han salido estos ciudadanos tan decididos y valientes? ¿Dónde se encontraban estos Dautons, estos Marats y estos Robespierres cuando el trono de los Borbones cayó hecho pedruzcos al estampido de los cañones de Alcolea? Algunos de estos revolucionarios á la usanza radical se encontraban en los cafés del extranjero haciendo tiempo para esperar desde lejos el desenlace y evitar el peligro. Otros, casi todos, temblando como la hoja en el árbol, ó huyendo, como buenos polacos, del vendaval revolucionario, ó encerrados en sus cortijos, de donde jamás debieron salir.

Baste que la grey radical intente declararse en Convención, para que el país prorumpa en una carcajada de desprecio esclamando: otra radicalada mas. Si nosotros fuéramos tan osados como vuestro

jefe, os diríamos que sois revolucionarios de valor enmohecido.

Qué bien ha conocido D. Amadeo lo rebajado de esta gente, cuando para quitarles el enojo que pudieron formar al darles en palacio con la puerta en las narices, ha creído que con algunos botones y otras cosas por el estilo quedarían contentos como una pascua. Así prueba su entereza y su dignidad un partido que pretende tenerlas.

Tales son los radicales; sus hechos prueban sus afirmaciones teóricas.

Valiente gobierno le ha salido á la nación!

Así son los hombres todos, que tanto en Madrid como en provincias, siguen el pendón de Perico el Ciego, el orador del Rastro. Lo único bueno que tiene esta familia, es que se conoce á sí misma. Ojalá supiera disimular sus defectos, ya que tanto trabaja para ello.

Bohemios políticos; reminiscencia de esos otros bohemios que viven de la trampa y de la mentira, hoy engañan al monarca, y otro día pretenden engañar al país; pero el país, ese país con quien pretendieron contar desde el primer día, les rodea como á los sacamuelas de plazuela, á quienes en la plaza pública oyen solo los ignorantes y los incautos. En vano tocáis el bombo y los platillos; vuestras palabras son ya conocidas; vuestro liberalismo es de doblez; vuestra moralidad está adulterada; vuestras promesas son oropel, puro oropel. Esta nación, ni creyó en vuestro programa ni en vuestras obras. Solo cree en lo que ve: en el angustioso estado del país, que por desgracia es lo que únicamente es cierto.

Llamamos la atención de quien corresponda sobre la cantidad y calidad de los tabacos de contrabando que se venden en toda esta provincia, cuyas clases superiores están llamando la atención de los fumadores por la baratura y perfección en el picado.

Como esto amengua los rendimientos del Tesoro, esperamos que se ponga a un remedio radical.

¿Qué será? Parece que el señor director de Estancadas ha llamado á Madrid al jefe de la fábrica para pedirle explicaciones no sabemos sobre qué asunto.

De seguro que habrá sabido dárselas y bien estensas el Sr. Corradi porque esa persona muy entendida y que conoce bien la aguja de marear.

Tampoco recibimos ayer la correspondencia diaria que nos reñite nuestro encargado en Madrid, que no deja de escribirnos un solo día con toda exactitud. Algun empleado de la administración allá ó de acá se entretiene sin duda á nuestra costa en leer primero que nosotros lo que nos comunican en la carta.

El que se propusiera escribir la historia de una carta en España, tendría asunto para llenar algunos gruesos tomos.

Se deposita en correos, y si allí se la da curso, y no sucede, como en Málaga, que recientemente se han encontrado en el mar cartas dirigidas al extranjero y á América, se expone á caer en manos de una partida carlista, ó á que descarrile el tren, ó se detenga por hallarse la línea interceptada; y si salvando estos contratiempos, la carta llega á la capital á que va dirigida, allí encuentra otra clase de contratiempos, por el estilo del que dejamos citado, ó del que sabemos ha ocurrido á algunos amigos nuestros, que después de saber por boca del encargado de la reja que no tenían correspondencia, se han encontrado sus nombres en las listas de cartas atrasadas.

Pasan de veinte los consejos de ministros celebrados para resolver la cuestión de los artilleros, sin que los individuos del gabinete hayan logrado ponerse de acuerdo.

Hoy se celebrarán algunos mas con el mismo objeto, y mañana otro, y pasado otro, y todo hace presumir, en vista de la debilidad é irresolución del gobierno, que no será este el que mejor librado salga de la cuestión.

Muchos consejos son, sobre todo estando este conflicto peor que estaba. Esto es muy radical.

Con razon, dice un colega de Madrid, se ocupan extensamente *La Epoca* y *El Tiempo* del nuevo conflicto que ha surgido, con motivo de una falta de etiqueta en la comila que se celebró últimamente en palacio. Y se quejan con tanta más razon, cuanto que afecta á personas extrañas á

nosotros, las que habrán de reir de nuestros gobernantes diciendo sin duda:

¿Qué entienden esos hombres de educación política ni de buenas formas?

De los que sientan en un banquete regío á un niño que aun anda jugando por la calle con su velocipedo, y le colocan en lugar preferente á un embajador de una potencia amiga, ¿qué puede esperarse más que un brochazo de mazarrón?

Preciso será que roguemos á los señores embajadores extranjeros que no juzguen á nuestro país por la civilidad de nuestros gobernantes, porque esos convencionales solo se parecen á sí mismos, y tienen los hábitos propios de sus primitivas costumbres.

Los radicales están deplacé en los salones régios, y solo se encuentran á sus anchas en el Circo de caballos y en el Rastro.

Dice *La Correspondencia* en su sección de noticias comunicadas, que el Sr. Ruiz no se muestra dispuesto á aceptar la distinción del Toison de Oro, toda vez que en otras ocasiones no ha querido aceptar otras no menos lisonjeras, y que no le hubieran sujetado á reelección.

La modestia del Sr. D. Manuel le obliga á renunciarlo todo, todo, menos la presidencia del Consejo de ministros y el con-sabido Toison.

Ha llegado el caso de que tengamos que envidiar la seguridad relativa que se disfruta en el Ruff.

A los escandalosos saqueos de los trenes, que han tenido lugar estos días, hay tambien que agregar el que la diligencia de Toledo ha sido detenida cerca de Illescas, y robados los que iban en ella sin haberles dejado ni aún las capas para abrigarse.

A estos pobres viajeros puede el señor Ruiz Zorrilla ir á contarles la seguridad que hoy se disfruta, y las esperanzas que tiene en que los procedimientos radicales salvarán este país y lo convertirán en una balsa de aceite.

Segun el artículo 100 de la ley constitucional, estando las Cortés abiertas, los presupuestos ha de presentarlos el gobierno lo más tarde el 10 de Febrero. ¿Cumplirá el ministerio con este precepto constitucional? Eso es lo que deseáramos saber, porque para no atenerse á lo que expresa y terminantemente la Constitución ordena, nunca debe haber motivo, ni pretexto.

Nos escriben de Madrid que es probable que el Gobierno lleve á las Cámaras el asunto de los artilleros.

Veremos como lo resuelven los diputados del Sr. Ruiz Zorrilla.

Anoche circulaba como válida la noticia de que se había levantado una partida carlista en la Marina al mando de una persona de arraigo muy conocida en aquella comarca.

Ya escampa.

Los diarios del gobierno negaron el incidente entre la legación de Inglaterra y un juez de Madrid. Un periódico noticiero del día 5 ya solo trata de quitarle importancia, diciendo que todo se reduce á una cuestión de forma en la toma de una declaración.

¡Pues es una friolera! Una cuestión jurisdiccional con una legación! Pregúntesele V. á los agregados diplomáticos que tiene muy cerca de sí.

Ahora resulta que el regalo de un magnífico brazalete de brillantes, estimado en 8,000 duros, hecho á la señora duquesa de Prim, no se ha hecho, porque estando la señora duquesa de Prim de luto, y no habiendo en Madrid joyas que simbolicen el dolor de una viuda, ni quien las haga, ha habido que encargarla á Paris.

Esta determinación no puede menos de lisonjear á los artifices españoles.

Esto dice *La Política*, y tiene razon.

Asegura un colega que el ministro de Estado ha recibido un despacho del gobierno norte-americano en el cual se dice que si se aplazan las reformas de Ultramar, el gobierno de la república reconocerá como beligerantes á los insurrectos de Cuba.

El miércoles por la tarde se ha dicho que por el ministerio de la Guerra se ha circulado una orden para que se suspenda el envío de voluntarios á Cuba.

Siguen, pues, las amenazas de los extranjeros, y la honra de España por el suelo.

¡Cuánta ignominia!

Parece que se ha remitido al presidente del Senado un tratadito titulado de *Urbanidad y Cortesía*, que en otras épocas se enseñaba en las escuelas, y del cual parece que dicho señor no tenía conocimiento.

Este regalo dicen le ha sido hecho por varios senadores, calificados de groseros por su señoría.

Esto dice un periódico; pero sino es verdad, consideramos que sería oportuno que lo fuese.

En Despeñaperros, dice un colega, era tal la agitación que se notaba estos días, que hacia crecer para un término breve un levantamiento federal; para evitarlo, una columna volante recorría los pueblos en donde la agitación era mayor.

Se había dicho que las Cortés suspenderían sus sesiones así que se votasen los presupuestos y la ley de reemplazo. Pero *La Correspondencia* se encarga de decir que la suspensión, si viene, vendrá después que se haya votado tambien la abolición de la esclavitud.

Esto demuestra que hay prisa en consumar este atentado, sobre todo después de haber descornado el velo la oportuna publicación en los Estados Unidos de la nota de M. Fish.

Leemos en *La Independencia Española*:

«La degradación ministerial ha llegado á un punto imposible de describir, porque no hay cuestión que esté al Gabinete llamado á resolver en que no se encuentre coartada su iniciativa por mil influencias que se cruzan y que esterilizan su acción.»

Hay pendiente una cuestión entre los artilleros y el general Hidalgo, cuestión cien veces planteada y otras tantas aplazada por las dificultades que la erizan.

El general Hidalgo sale sin embargo á campaña mandando una columna que está condenada á no tener defensa de artillería, ridícula situación que no sabemos cómo se sostiene en ella un militar.

¿Es una transacción con los artilleros? ¿Es una concesión? No; es pura y simplemente una exigencia de la Tertulia de la calle de Carretas, y el general Hidalgo tiene ya un mando militar.

Deplorable ha sido y es la administración del general Córdova; pero tal y como es bien puede asegurarse que no hay un general radian que pueda sustituir al actual ministro de la Guerra.

Sus compañeros, que esto conocen, procuran retenerle á su lado.

Aquellos mismos á quienes quis seguir cuando la crisis Gasset, pretenden disuadirle de su empeño de presentar la dimisión.

Pero ni los intereses de partido ni las conveniencias del ministerio se tienen en cuenta para nada por la Tertulia de las Carretas, que ha decretado desde el general Córdova, y su dimisión le será admitida.

Son tantos los actos de esta índole que pudiéramos registrar, que bastarían para formar un grueso volumen; pero los que hemos referido, prueban que la Tertulia es el poder omnipotente de estos tiempos, y el ministerio el Juan Diente de sus disposiciones.

Como los ministros han asegurado que las noticias de la Habana acusan un movimiento favorable hasta cierto punto á las reformas, no nos parecen fuera de lugar estas líneas, que encontramos en *El Diario Español*:

«Algunas personas que han visto el telegrama del capitán general de la isla de Cuba, á que se refirió ayer el Sr. Mosquera acerca de la reunión de lucendados celebrada en la Habana para tratar de la cuestión de esclavitud, aseguran no estar convencido en los términos que ha referido el señor Mosquera.»

Para saber la verdad, sería conveniente la publicación del telegrama oficial.

Con verdadero sentimiento copiamos á continuación la siguiente noticia que encontramos en el *Porvenir* del Ferrol del día 1.º:

«Ayer, segun noticias, fueron embarcados en el vapor «Colon», con destino á Cadiz, sobre 300 individuos de marinería de los complicados en la última sublevación republicana de esta ciudad, para ser trasladados desde aquel punto á Ultramar.»

Parece que el embarco fué un verdadero motín. Vivas prolongados y repetidos á la república, palabras poco cultas, canciones deshonestas alusivas á altas instituciones, mucha bulla y grandes algarazas; hé aquí el cuadro que, segun hemos averiguado, presentaban las operaciones del embarco.

Fué necesario cerrar la puerta del Parque, y el vecindario de Ferrol viejo, inmediato á aquel recinto, que oía la algaraza, corria á las avenidas del arsenal.

Al dar esta noticia, declaramos que no es nuestro ánimo censurar á autoridad alguna. En los límites que el actual sistema político le permite, seguros estamos que habrían adoptado to-

las las
el emb
Coa
dico c
«Da
mostr
cion d
quebr
Porro
á nos
nuevo
dad y
genit
«Si
señor
desco
el Fe
con l
ellos
biera
do oc
So
mos
«L
terio
tuos
oficia
El
todas
ro á
plazo
ja sit
El
soluc
rosa
Ba
radi
roba
Lo
gistr
tran
denc
El
ga
Euro
jante
Lu
lado
que
caus
y de
de m
E
traci
con
ción
aque
de m
mac
L
misi
actu
L
gion
el m
neces
de l
L
por
flict
refo
L
blici
vert
davi
que
el r
de a
de
creí
da,
y la
cent
hay
ha v
insu
sera
Si
som
ción
borr
A
es p
nal,
rino

las las medidas de precaucion necesarias para el embarco.
Comentando las lineas precedentes, dice con razon un diario de Madrid:
«De todo esto tiene la culpa quien, en vez de mostrar energia y ocuparse con preferente atencion de restablecer la disciplina, profundamente quebrantada en la Armada con los sucesos del Ferrol, se dedica con solicitud oscura a halagar ántes cuantos populacheros y filántropos de nuevo cuño, humillando el prestigio, la dignidad y el buen nombre de la marina, ante las exigencias del partido republicano.
Si las ordenanzas se hubieran cumplido; si el señor ministro de Marina no fuera débil ni consejero de los que pretendian asesinar en desorden á los jefes y oficiales de la Armada; y el Ferrol á los jefes y oficiales de alguno de ellos, como es posible que esos marineros hubieran cometido esa nueva falta y hubieran dado ocasion á tan gravísimo escándalo.»

Sobre la cuestion de los artilleros, leemos en La Política:
«De una vez fueron presentadas en el ministerio de la Guerra cuatrocientas y tantas solicitudes de retiro dirigidas por otros tantos jefes y oficiales de artillería á la direccion del arma.
El gobierno parece tiene acordado negarlas todas; pero los interesados están á su vez resueltos á no continuar en el servicio, si en un breve plazo, que parece haber sido marcado, no se desliza sin mando alguno activo al general Hidalgo.
El conflicto sigue, pues, en pie, y no se le vé solución digna para el gobierno, pacífica y honrosa para todos.»

Estamos mejor que queremos, bajo el imperio radical.
Partidos organizados de ladrones detienen y roban diariamente los trenes en todas las lineas. Los carlistas se apoderan de los correos, registran la correspondencia oficial y no demuestran gran escrúpulo ni respeto por la correspondencia particular.
En la corte los carteros se declaran en huelga, primer ejemplo que se ofrece á los ojos de Europa, de un hecho, de un espectáculo semejante.
Las cartas segun parece andan rodando de un lado para otro sin encontrar á su dueño y sin que su dueño pueda encontrarlas, siendo esto causa de gravísimos perjuicios para el comercio y de grandes inquietudes y zozobras en el seno de muchas familias.
En las mesas del Congreso y de la administracion central del ramo, la correspondencia dicen los periódicos, que se vé con frecuencia hacienda y en la mayor confusion, cumpliéndose aquella exclamacion del presidente del Consejo de ministros: «Aquí nadie se entiende.» exclamacion que es un verdadero programa radical.
Los artilleros persisten en presentar sus dimisiones, lo cual tiene no poca gravedad en las actuales circunstancias.
La arbitrariedad ha invadido tambien la region, antes pacífica, del tribunal de Cuentas, y el mismo fiscal del tribunal supremo se vé en la necesidad imperiosa de exigir el cumplimiento de la Constitucion.
Las noticias que se reciben de las Antillas son por demás consoladoras. Se temen graves conflictos y trastornos, como consecuencia de las reformas.
Los cabildos entre no pocos radicales y republicanos están á la orden del dia; la idea de convocar el Parlamento en Convencion, domina todavía á los espíritus turbulentos ó inquietos de que nos hablaba dias atrás La Correspondencia; el rumor de que el jefe del Estado está rodeado de asesinanzas, prohibido, aprehendido, se extiende cada vez más, y vá adquiriendo mayor credito.
En una palabra, la perturbacion más profunda, el mayor desbarajuste, el capricho más loco y la más grande anarquía domina en todos los centros, en todas las esferas. Jamás, desde que hay sistema representativo en nuestra patria, se ha visto una serie de abusos tan escandalosos é insostenibles, una dictadura tan ruda, tan grosera y disolvente.
Si la fatalidad, si un destino negro y funesto somete á España por algun tiempo más á la accion del actual gobierno babilónico, será preciso borrar del mapa de las naciones civilizadas.
Así es imposible continuar, ó de continuar así es preciso prepararnos á una congestión nacional, como diría el tribuno del radicalismo interior y de la benevolencia republicana.

pagar el segundo trimestre de contribucion, lo que cobraron en cuatro horas. ¿No es vergüenza de un gobierno que no se atreva á cobrar y lo deja lo hagan esos desalmados? Digo desalmados porque debemos darles este titulo por ser, segun manifiestan algunos de sotana, que defienden la ley del que murió en el Gólgota cuando este predicaba la paz, la humanidad y la concordia entre las familias, buscando el alivio á los desvalidos, cuando estos se apropiaban de lo ageno. No puede V. creer la impresion que nos causa semejantes huestes. Las columnas siempre van dos dias atrasadas para alcanzarlos; si esto continúa así nos será forzoso hacer una resolucion.
En atencion de ser molestado muchos dias el peaton cartero no se ha atrevido á llevarse certificados para nadie.
Escriben de San Celoni con fecha 2:
«En la tarde de ayer ha estado Guin con su partida á una hora de esta villa, y al anochecer se acercó él con unos cuantos hasta muy cerca de la poblacion. No sé qué objeto se propone acercándose tanto á esta villa; si es para darnos alarmas, no consigne su objeto, pues estamos todos convencidos que es demasiado pequeño él y su partido para hacernos tomar mas precauciones que las ordinarias.
Es una lástima del modo que 10 ó 12 hombres van cobrando las contribuciones en todos los pueblecitos del rededor de esta; es ya de absoluta necesidad el que se busque remedio por quien corresponda, pues es insostenible la situacion de dichos pueblos.»

Signe reinando gran agitacion en la provincia de Burgos en sentido carlista, por cuya razon se ha mandado que se proceda al armamento inmediato de los voluntarios de algunos pueblos. La faccion Mencion anda por dicha provincia sacando mozos y dinero de los puntos que recorria.
Amargas quejas, dice un periódico valenciano, arrancan á los productores y negociantes de arroz en estas provincias, la situacion deplorable á que han reducido su comercio los sucesos políticos que hace meses se desarrollan en España. Dominadas algunas provincias por las partidas levantadas en armas, sufren continuas interrupciones las vias ferreas, habiendo llegado algunas á suspender el servicio, con lo que los arcastreros por tierra se hacen difíciles y espuestos, y cesando los pedidos del interior, el arroz ha caído en un abatimiento tal que no hallan comprador los cosecheros, ni colocacion los negociantes al que hace tiempo adquirieron. Pocos años se recuerdan en que la paralización haya sido tan completa y prolongada, con grave daño del país.
CORREO ESTRANJERO.

No habiendo llegado á Madrid el correo extranjero, son pocas las noticias que encontramos en los periódicos.
Hé aquí las más importantes:
La Asamblea francesa sigue disutiendo el dictamen de la comision investigadora sobre los actos del Gobierno de la defensa nacional, cuyos debates, en que se evocaban recuerdos muy dolorosos para la Francia, eran muy animados. El 30 fueron examinados en la Cámara los sucesos de Lyon en aquella época, combatiendo el dictamen M. Challemel Lacourt, que en medio de las revueltas de que fué teatro aquella ciudad, habia asumido el cargo de prefecto.
En la misma sesion se presentó la tercera parte del dictamen de la citada comision investigadora, referente á los departamentos del Suroeste de Francia y especialmente á Tolosa.
Un telegrama de Lahore, en la India, dice que Sirdan Abdul Kahman, á instigacion de la Rusia, ha tomado el fuerte de Hissar en un país dependiente de Caboul, entregándolo á los rusos. Tambien Mahomet Isa Khan se ha apoderado de Sherabat en el Caboul y preso al que allí mandaba, partidario del Khan de Khiva.
En cambio de estas noticias, que aumentaban un tanto las preocupaciones de la Inglaterra, los telegramas de San Petersburgo dan la favorable nueva de que Rusia acepta y reconoce la neutralidad de Afghanistan en la próxima lucha y accede á que el general que manda la expedicion contra el Turkestan y el virrey de la India inglesa fijen la linea que no podrán pasar las tropas rusas, con las cuales marcha el gran duque Nicolás.

VERSALLES, 3 (noche).—El Sr Thiers ha asistido á la reunion de la comision de los treinta. Ha pronunciado un discurso, insistiendo en la necesidad de que se establezca una segunda cámara.
Ha dicho que, salvas algunas modificaciones, acepta el proyecto de la comision.
PARIS, 4.—Han surgido dificultades entre el Sr. Thiers y la comision de los treinta. Se espera, no obstante, un arreglo satisfactorio.
STOKOLMO, 4 (via Bilbao).—Ayer se abrió el parlamento de Noruega.
DRESDE, 4 (via Bilbao).—La reina de Sajonia está enferma de alguna gravedad á consecuencia de una bronquitis.
SAN PETERSBURGO, 4 (via Bilbao).—El servicio militar obligatorio será introducido brevemente en Rusia.
ATENAS, 4 (via Bilbao).—En la isla de Samos ha ocurrido un fuerte temblor de tierra, de resultas del cual ha succumbido un considerable número de personas.

De la provincia de Lérida dicen que el domingo estuvieron en Tors, Nazzar, Gamis y comparsa en número de unos 200, haciendonos

SECCION OFICIAL

GACETA DEL DIA 6 DE FEBRERO.

Partes fecha 5 dando cuenta de haber pasado sin novedad la noche anterior y el dia S. M. la reina y el infante D. Luis.
Decreto fecha 30 de enero nombrando vocal de la junta calificadora para el examen de los aspirantes á la judicatura, al abogado D. Gregorio de Mioba.
Otro id. 4 nombrando sustituto del presidente de dicha junta calificadora al presidente de sala del Tribunal Supremo D. José de Echeverría y Helguero.
Orden 25 enero dando gracias á D. Emilio Sou, D. Antonio Suarez Saavedra y D. Federico Anel por donativos de obras con destino á bibliotecas populares.
Otra id. 28 aprobando los estatutos de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Zaragoza establecida por la sociedad económica aragonesa de Amigos del País, con las modificaciones y variantes introducidas.
El Boletín oficial del dia 7 no contiene ninguna disposicion de interés general.

SECCION INDIFERENTE.

GACETILLAS.

Concurrencia de buques.—Nuestro muelle-puerto está vistoso y concurridísimo por los muchos buques que en él se encuentran. Es claro; como que no se puede viajar ni hacer el comercio sino por mar. Por tierra, no hay de qué.....
A propósito de tierra: seale leve á los radicales.

Baco.—Este falso Dios, enemigo del agua, está de moda en la presente época que atravesamos. Muchas de las comparsas que se disponen para los dias de carnaval se exhibirán bajo la invocacion de Baco. Los cuadros á la aguada que muchos pintores iban á ejecutar los harán á la ciudad. Las pinturas al fresco, ya no están de moda; ahora son al color, esto es, al vino y al aguardiente de Chinchón.

Mr. Brunet.—Este célebre profesor de física-recreativa llegará mañana á esta capital, y dará su primera funcion en nuestro elegante teatro principal el martes ó miércoles próximo. El público espera con afán los sorprendentes espectáculos de Mr. Brunet.

Precaucion.—Se ha mandado á raja-tablas que lleven los trenes una batería con su correspondiente dotacion de artilleros para los casos probables de ser asaltados por los bandoleros, lo cual sucede con repeticion en esta feliz época de radicalismo que para ventura del país nos rije.
¿Para cuándo son los globos?

Señor alcalde.—Sería posible un remiendo en las aceras de algunas calles muy principales de esta poblacion, cuyo estado inspira serios temores á los transeúntes? El verano último, con motivo de la feria, se compusieron las de la plaza de la Constitucion y calle Mayor; hágase lo mismo con las demás que lo necesitan.

Frio.—Ayer se dejó sentir bastante en esta capital, á consecuencia tal vez de haber nevado en el interior. Como hemos disfrutado de un tiempo primaveral en todo lo que llevamos de invierno, se hace sensible ahora la temperatura fria que de tres dias á esta parte nos regala febrero.

Balles.—La gente joven danza que es un gusto, y las diferentes sociedades que con este objeto tienen abiertos sus salones en esta capital están animadas y concurridísimas. Bien es verdad que esto es propio de la presente época de carnaval, la cual convida siempre, aunque haya pocas ganas de danza y mascaradas.

Escándalo.—Anteanoche lo hubo y muy suclo á la puerta de la Tertulia progresista-democrática promovido por no sabemos quien ni por qué motivo. El hecho es que la fuerza pública que allí se encontraba trató de llevar presos á los autores, que parece procedian del baile que se celebraba en los salones de aquel círculo radical.
¿Tambien allí belenes!

Defuncion.—Ha fallecido en Monovar, despues de una penosa enfermedad, el profesor de primera enseñanza de la escuela superior de aquel pueblo, D. Mariano Anguix, persona apreciada de todos cuantos tuvieron ocasion de tratar á tan probo como honrado funcionario. Deja en la orfandad á una numerosa familia, y hemos oido asegurar que entre los compañeros de profesion del finado vá á abrirse una suscripcion para aliviar en algo la aflijida situacion en que ha quedado aquella, que no contaba con otro recurso que con el escaso y mal cobrado sueldo.
Desearíamos fuese cierto tan filantrópico pensamiento.

Pildoras y Unguento Holloway.—Influenza, Tosas y Catarros.—En esos casos de afecciones de la garganta y del pecho que sobrevienen con tanta frecuencia en este país por efecto de las variaciones de clima, ningún remedio hay que confiera un alivio tan inmediato ni que verifique la cura con tanta seguridad como dichos inestimables medicamentos. Por desgracia la mencionada clase de enfermedades suele descuidarse al principio ó tratarse de una manera poco juiciosa, y cualquiera de estas dos circunstancias produce efectos funestos. Sea cual fuere la condicion del paciente, las preparaciones Holloway le restablecerán en su salud, si ello fuere practicable. Ellos impiden los progresos del

mal hasta que la sangre se purifica y la naturaleza por sí sola se expulsa el germen morboso renovándose gradualmente el vigor nervioso y las fuerzas vitales. Estas medicinas, empleadas con perseverancia, entonan el estómago y el sistema en general.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las once de la tarde en el dia de ayer.

ENTRADOS.
Vapor Cifuentes, c. J. Menéndez, de Cartagena, con efectos, á Caray.
Id. Arana, c. T. Garay, de Valencia, con id., á idem.
Balandra San Pedro, c. J. Lopez, de Cartagena, con lastre, á la 6 den.
Laud Milagros, p. L. Addison, de Vinaroz, con id., á J. Mas.
DESPACHADOS.
Goleta inglesa Wild Flower, c. T. Kidman, para Gibraltar, con lastre.
Vapor Cifuentes, c. J. Menéndez, para Valencia, con efectos.
Id. Arana, c. T. Garay, para Cartagena, con idem.
Pol. gol. Dos hermanos, c. M. Gelpi, para Santander, con esparteria y efectos.
Laud Irene, p. G. Rizo, para Santapola, con efectos.
Vapor Enriqueta, c. G. Paeras, para Barcelona, con id.
Laud S. Francisco, p. A. Hernandez, para Torreveja, con harina.

SECCION LOCAL.

Direccion del sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

En virtud de lo acordado por el Sindicato en sesion de 27 de enero último, se sacan á pública subasta la limpia de los brazales de esta huerta llamados de Afaz, Palomó, Carnicería y Salt, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en esta oficina, bajo los tipos siguientes:
El brazal del Afaz, por 2 300 rs.
El id. del Palomó, por 1,400 id.
El id. del Carnicería, por 800 id.
El id. del Salt, por 1,000.
El acto tendrá lugar el dia 8 del corriente con respecto al brazal del Afaz, de once á doce de la mañana, y el de Palomó, de doce á una del mismo dia. Y el dia 10 del actual á las mismas horas el de la Carnicería y Salt, en dicha oficina ante el señor director de Sindicato y comision del mismo nombrada al efecto.
Las proposiciones se harán á la voz y á las horas indicadas.
Alicante 1.º febrero 1873.—El director, Miguel Pasqual Bonanza.—El vocal secretario, Manuel Rusafa.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las 6 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 133 y 1/2 palmos.
Pared descubierta, 48 y 1/2 idem.
De cieno, 14 idem.
Entrán 1 y 1/2 hilas.
Salen 2 hilas cortas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.
Alicante 3 de febrero de 1873.—El director, Miguel Pasqual de Bonanza.

AYUNTAMIENTO POPULAR DE ALICANTE.

Nota de lo recaudado el dia 7 de Febrero de 1873, por los sellos que á continuacion se expresan.

	Pesetas.	Cént.
Muelle.	3	25
Gotita.	64	70
San Anton.	120	15
San Francisco.	286	82
Oficina Central.	0	00
Total.	474	92

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—S. Juan de Mata fund.
SANTO DE MAÑANA.—Sta. Apolonia virg. y mtr.

ULTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio particular y especial de la Com. de Correos.
Madrid, 7 Febrero á las 8,45 n.
Recibido á las 11,10 n.
Ruiz Zorrilla ha declarado en el Congreso admitirá todas las solicitudes de retiro que presenten los jefes y oficiales de artillería.
El general Córdova ha manifestado que reorganizará el cuerpo de artillería.
Se ha presentado una proposicion dando un voto de confianza al gobierno que ha sido aprobada por 189 votos contra 2.
La sesion ha terminado á las ocho de la noche.
Bolsa: 24,00.

ALICANTE.

Imprenta de Vicente Costa y Compañía, S.º Francisco, 21, duplicado.

Máquinas de Coser Silenciosas
 LEGITIMAS ALEMANAS Y SIN OPUSICION
 para **Sastres, Zapateros y Sombrereros,**
SAN ILDEFONSO, 15.
 Las ventajas de estas Máquinas están en la sencillez de su construcción; no hacen ruido ni perjudican los nervios, además llevan pieza para colocar galón sin hilvanar.

LÍNEA DE VAPORES ENTRE SEVILLA Y MARSELLA
Segovia, Cuadra y compañía.
 SERVICIO SEMANAL FLEO POR LOS VAPORES
GENIL, BETIS, DARRO, GUADELETE Y GUADIANA.
SALIDAS DE ALICANTE.
 Los martes a las 4 de la tarde para Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla.
 Los jueves a la misma hora para Valencia, Barcelona y Marsella.
 Admite carga y pasajeros.
 Consignatarios, **Sres. Faes hermanos y compañía.**

PAPEL RIGOLLOT
 O MOSTAZA EN HOJAS
PARA SINAPISMOS
 Adoptado por los Hospitales de París, las Ambulancias y Hospitales militares y por las marinas francesa e inglesa.
 Conservar al polvo de mostaza todas sus propiedades, obtener en pocos instantes con facilidad un efecto decisivo con la menor cantidad posible de medicamento, he ahí los problemas que M. RIGOLLOT ha resuelto de la manera más acertada.
 (A. BOUCHARDAT, Anuario de Terapéutica, año 1898.)
 Exijase la firma adjunta, hay falsificadores. — PARIS, 26, rue Vieille-du-Temple. — Agente general para la venta por mayor en España: J. Pecosarino, Cruz, 12, principal, Madrid. Al por menor, en todas las Droguerías y farmacias del Peñol.
 En Madrid, por mayor Agencia franco-española, Sordo, 31, por menor en Alicante, Sres. Bellido y Hernandez.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.
PILDORAS HOLLOWAY.
 Estas Pildoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades que provienen de un mismo origen, a saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Pildoras Holloway, que limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía a los nervios y los músculos, y fortalecen la organización entera.
 Las Pildoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en el estómago y en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortalecen el sistema nervioso y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortalecedoras de estas Pildoras, con tal que al emplearlas, se atengan cuidadosamente a las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.
UNGÜENTO HOLLOWAY.
 La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra, la sangre forma parte de ella; circulando con el fluido vital espulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceros, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.
 Cada caja de Pildoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español, relativas al modo de usar los medicamentos.
 Los remedios se venden en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, (antes 244, Strand) Londres.



CAFES
MOLIDOS Y EMPAQUETADOS.
PREPARADOS POR LA CASA DE MATIAS LOPEZ.
AÑO 1898. Depósito central, Puerta del Sol, 13.
 La torrefacción del café es la base más importante de este delicioso alimento, y el llamado a larga vida del hombre. La operación de tostar el café resuelve el proceso que desarrolla el aroma, mas ó menos madura grasa ó alimenticia; es el principio determinante para que el café sea sano para todos los consumidores, ó algo perjudicial para muchos; es la grande operación que reclama una gran inteligencia y cuidado en el industrial. No advertís cuando en las calles, en los patios y en otros puntos veis tostar el café el aroma que despiden? No percibe vuestro olfato a cien metros de distancia el agradable aroma que contiene el café? No conocéis que las partes esenciales del café se embalsaman la atmósfera? Pues bien, nosotros es lo mismo que extraer a la leche la manteca: al pan el gluten. Qué han adelantado estos comerciantes industriales? Qué partido han sacado de la ensalzada del siglo? En su parte, ninguno, absolutamente ninguno.
 La casa de Matias Lopez ha estudiado detenidamente todo lo que requiere en este sentido; ha practicado infinitos ensayos, costosos sí, pero con fruto, consiguiendo concentrar estas aromas, estas virtudes especiales, por el modo especial de tostarlo, hasta tal punto, que a sus efectos, de distancia del sitio donde se efectúa, no se percibe, ni aun ligeramente, que tal operación se está practicando. Donde, pues, se encuentra el aroma de los cafés de Lopez, que los demás expendedores se quedan al aire.
 El Sr. Lopez ha conseguido concentrar en el grano de café todo el aroma que es suyo, gracias a las mejoras introducidas desde que terminó y dio a la imprenta el concienzudo estudio sobre este néctar delicioso. El público consumidor tocará las ventajas del procedimiento de Matias Lopez.
Precios.
 Moka legitimo 16 rs. libra.
 Puerto-Rico y Moka mezclados 10 rs. libra.
 Puerto-Rico y otras clases 8 rs. libra.
 Se vende en la Riciana, droguería de D. Nicolás Saenz de Villarreal, calle Mayor, núm. 4.

Hospedería de la Marina.
 Dirigida por su propietario **D. JOAQUIN HERNANDEZ**, calle de San Fernando, núm. 17, con fachada al puerto y esplanada del Paseo de los Mártires.
 En este acreditado establecimiento, hallarán los señores viajeros habitaciones cómodas a precios módicos, y un servicio esmerado.
 La notable situación del espacioso comedor de esta casa, llama la atención de cuantos allí acuden, pues desde la mesa ven el movimiento de buques de vela y de vapor que constantemente entran y salen de nuestro puerto. Hay coches para la estacion y para paseo.
 El dueño de la Hospedería habla el francés.

BACAHOUT DE LOS ARABES
 DE DELACHÈRE DE PARIS.
 Cura las enfermedades de estómago e intestinos, restablece a los convalescentes, fortalece a los débiles, y a las personas atacadas de anemia y merced a sus propiedades analépticas, garantiza contra las fiebres amarillas y tifoides.
 Venta por mayor y Madrid. Agencia franco-española, Sordo, 31. — Por menor en Sevilla, Morera y Miguel. — J. Simón, Escalar, Sanchez Ocaña y Ortega.
 En Alicante, Sres. Bellido y L. Rodríguez Hernandez.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.
 Hacías. Sierras. Tarjetas.
 Garlopas. Sierras. Berbiquetes.
 Cepillos. Serruchos. Formones.
 Juntas y otros. Verdugos. Gubias.
 Guillanes. Compases. Roblones.
 Muecas. Derriajos. Escandras.
 Alicates. Triscadores. Destamillador.
 Corta-flores. Fielros. Cuchillas.
 Martillos. Sacabocados. Cuchillos.
Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

Célebres pildoras inglesas.
 Especiales contra la hemorragia (menstrual) y leucorreas ó flores blancas. Caja y método, 18 rs. Seis cajas, 81 rs. Se remiten a provincias.
 Farmacia de Escorial, plaza del Angel, número 3, Madrid.

CAMAS INGLESAS MAQUEADAS
 de Hierro y doradas finas.
 De un cuerpo.
 De matrimonio.
 Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.
Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

Gran surtido de ferreteria.
 Cerraduras de todas clases, al por mayor y al por menor.
 Cerraduras de puertas de calle, salidas, cuartos, etc.
 Cerraduras de cajones, armarios, pupitros, etc.
 Cerraduras de muebles, etc.
 Cerraduras de puertas de calle, salidas, cuartos, etc.
 Cerraduras de cajones, armarios, pupitros, etc.
 Cerraduras de muebles, etc.
Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

AVISO AL PÚBLICO.
DR. JUAN BALBUENA médico y cirujano, en su consultorio todos los días no festivos de 4 a 6 de la tarde. En el mismo recibirá a los enfermos pobres, gratis.
 Calle de Guzman (antes de la Carasa) número 17 principal, Guzmán, 13-5.

Quincalla.
 Cuchillos. Pañuelos.
 Sombreros. Cuchillos. Porta-móviles.
 Pañuelos. Cuchillos. Cepillos.
 Idem ordinarios. Cuchillos. Sombrillas.
 Cuchillos. Pañuelos. Sombrillas.
 Cuchillos. Pañuelos. Sombrillas.
 Bolsas de viaje. Pañuelos. Sombrillas.
 Saco de noche. Pañuelos. Sombrillas.
 Caramañola. Batidoras. Sombrillas.
 Tijeras. Cuchillos. Sombrillas.
Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.
VAPOR ASTURIAS
 Saldrá el día 9 a las cuatro de la tarde para Málaga, Cádiz, Vigo, Coruña, Ferrol, Viveiro, Rivedo, Gijón, Santander y Bilbao.
 Admite carga y pasajeros.
 Consignatarios, Faes Hermanos y Compañía.

VAPOR NIETA.
 Saldrá el día 18 de corriente para Mallorca y Barcelona.
 Admite carga y pasajeros.
 El vapor BE-OZ saldrá el 10 del corriente para Málaga, Cádiz, Vigo, Coruña, Ferrol, Rivedo, Gijón, Santander y Bilbao.
 Admite carga y pasajeros.
 Consignatarios, Sres. Guardiola y Hermanos, San Fernando, 9.

MEDICINA DE LOS NIÑOS
 El Jarabe de Harabe yodado de Grimault y C^{ia}, se emplea desde hace quince años en una escuela siempre creciente en lugar del Aceite de Hígado de Bacalao. Pero los resultados de este medicamento son verdaderamente notables en los niños; solo en París se le administra cada año a más de 200,000, ya sea contra la infarctación de las glándulas del cuello, y la palidez y flacidez de las carnes, ya contra las erupciones de la cabeza y del rostro, el uso que se hace de la costra lactea, la falta de apetito, etc. Esta medicina ha llegado a ser por decirlo así una necesidad doméstica, y toda madre previsora administra a sus hijos dos ó tres frascos en primavera y en otoño. De esta manera, se les previenen las enfermedades, se les facilita el desarrollo y se les abre el apetito.

A LAS PERSONAS DEBILITADAS
 El Jarabe de quina ferruginosa de GRIMAULT Y C^{ia}, farmacéuticos de París, reúne los dos mejores tónicos de cuantos posee la materia médica, a saber: la quina que es el febrífugo y el reparador por excelencia, y el hierro, que es el que reconstruye la sangre. Este medicamento es el que diariamente prescriben los médicos de París a las señoras y a las jóvenes debilitadas que padecen dolores de estómago, y que tienen color pálido, flores blancas, ó irregularidad en la menstruación. Para los niños, los ancianos, y las personas de sangre empobrecida, es el reparador por excelencia, porque abre el apetito, favorece la digestión y devuelve a la sangre su color y vigor naturales.
 Los farmacéuticos citados preparan este mismo medicamento con base de vino de Málaga bajo el nombre de VINO DE QUINA FERRUGINOSA.

NO MAS JAQUECAS
 La eficacia del INGA de la FARMACIA DE GRIMAULT Y C^{ia}, farmacéuticos de París, está comprobada por la inserción de este medicamento en la farmacopea francesa que se publica por orden del gobierno. Un solo paquete de este polvo vegetal inofensivo, desleído en un vaso de agua, basta para que desparezcan inmediatamente las jaquecas, los dolores de cabeza y las neuralgias. Las propiedades tónicas del INGA hacen también que sea un medicamento precioso para combatir la diarrea y la disenteria. Exijase e sello GRIMAULT Y C^{ia}.

EL MEJOR DE LOS PECTORALES
 En todos tiempos, las preparaciones balsámicas, han gozado de una merecida voga para curar la tose, los resacaos, catarros, gripa, bronquitis, irritaciones del pecho. El JARABE y la PASTA de savia de pino de LAGASSE, farmacéutico en Burdeos, que contienen los principios balsámicos y resinosos del pino marítimo extraídos por el vapor, son hoy día los productos más eficaces y los más buscados contra estas diversas afecciones. Los médicos de París envían a Arcachon, cerca de Burdeos, todas las personas atacadas de enfermedades del pecho para curarlas con las embalsamadas emanaciones del pino marítimo.
SE SOLICITA.
JOSE DEPER.